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Наталья ШАДРИНА
В Пекине совсем недавно 
завершилась XXIV зимняя 
Олимпиада. Это масштабное 
событие не только 
объединило тысячи атлетов 
в рамках праздника спорта, 
а также миллионы зрителей 
по всему миру, но и задало 
новый вектор китайско-
российским отношениям, 
ведь именно на старте 
Игр впервые за два года 
состоялась очная встреча 
глав Китайской Народной 
Республики и России. 
Генеральный консул КНР 
в Екатеринбурге господин 
ЦУЙ Шаочунь рассказал 
о сотрудничестве наших 
стран в олимпийской 
и спортивных сферах, 
дал оценку развитию 
взаимодействия России 
и Китая за последнее 
время, а также поделился 
совместными планами двух 
государств на 2022 год. 

– Российская обществен-
ность, конечно же, уделила 
зимним Олимпийским играм 
в Пекине большое внима-
ние. Множество средств 
массовой информации вели 
прямые трансляции и гото-
вили репортажи, восхищаясь 
церемониями открытия и 
закрытия Игр, а также высо-
ким уровнем организации 
Олимпиады в целом. 

Россия направила в Пекин 
самую многочисленную ино-
странную делегацию, в со-
ставе которой было порядка 
500 участников, из них более 
210 человек – спортсмены. 
Как вы оцениваете китайско-
российское сотрудничество 
в олимпийской и спортивной 
сферах?

— Зимняя Олимпиада в 
Пекине показала, как Китай 
сумел преодолеть последствия 
эпидемии: Игры начались в 
соответствии с графиком и  
успешно проведены, тем самым 
миру была продемонстрирована 
решимость и уверенность чело-

вечества в решении трудностей и 
вызовов. Китай проделал огром-
ную работу для качественной 
подготовки к главным стартам 
четырёхлетия, став хорошим 
хозяином с дружелюбной, от-
крытой и гостеприимной душой, 
организовав безопасные и увле-
кательные зимние Олимпийские 
игры.

Олимпиада  — это общая 
сцена, на которой народы всей 
планеты стремятся к миру, про-
грессу, терпимости и реализации 
своих идеалов. Китай совместно 
с широким международным со-
обществом, включая Россию, 
решительно выступает против 
политизации спорта и придер-
живается олимпийского духа, 
солидарности, братства, честной 
конкуренции и взаимопонима-
ния. Зимние Олимпийские игры в 
Пекине стали поистине грандиоз-
ным событием для спортсменов 
из разных стран: у них была воз-
можность воплотить свои мечты 
на льду и снегу, честно сорев-
новаться, чтобы содействовать 
процветанию международного 
олимпийского движения и при-
внести в наш мир ещё больше по-
ложительной энергии, надежды 
и единства.

Китай и Россия – ведущие 
спортивные державы мира, и 
обе страны всегда тесно со-
трудничают в области спорта, 
включая Олимпиады. В прошлом 
году сборная Китая по хоккею 
тренировалась в России на про-
тяжении почти пяти месяцев в 
целях подготовки к Играм в Пе-
кине, благодаря чему добилась 
замечательных результатов. 
Множество национальных ко-
манд Китая также приезжали в 
различные уголки России, в том 
числе и в наш консульский округ, 
для участия в учебно-подгото-
вительных соревнованиях, что 
вписало ещё одну яркую стра-
ницу в развитие гуманитарного 
обмена между двумя странами 
и расширение дружбы наших 
народов.

— Насколько понимаем, 
ещё одним прекрасным при-
мером в развитии отношений 
именно в спортивной сфере 
является запуск Годов китай-
ско-российского сотрудниче-

ства в области физкультуры 
и спорта?

– Это так. В ходе недавних 
переговоров председатель Ки-
тайской Народной Республики
Си Цзиньпин и Президент РФ 
Владимир Путин вместе объ-
явили об официальном запуске 
Годов китайско-российского 
сотрудничества в области физ-
культуры и спорта в 2022–2023 
годах. Знаменательно, что их на-
чало было приурочено к откры-
тию зимних Олимпийских игр в 
Пекине. И это уже восьмой по 
счёту тематический националь-
ный год, организованный двумя 
странами. В рамках масштабной 
совместной акции запланиро-
вано более 550 спортивных 
мероприятий. Надеемся, что в 
ближайшее время спорт станет 
наиболее активным элементом 
народной связи, а спортивный 
дух – отличительным симво-
лом устойчивого и здорового 
развития китайско-российских 
отношений.

Наметили курс 
китайско-российских 
отношений в новых 
исторических 
условиях

—  Зимой 2014 года пред-
седатель Китайской Народной 
Республики Си Цзиньпин при-
сутствовал на открытии XXII 
зимней Олимпиады в Сочи 
по приглашению Владимира 
Путина. В этом году Президент 
России нанёс ответный визит 
в Пекин, приняв участие в 
торжественной церемонии от-
крытия Игр. И это была первая 
за последние два года встреча 
глав двух государств в офлайн-
режиме…

—  Более того, визит Си 
Цзиньпина в Сочи - это первый 
случай, когда китайский лидер 
присутствовал на крупных между-
народных спортивных соревнова-
ниях за рубежом. Председатель 
КНР сказал: «Если у соседей 

радостное событие, то, конечно 
же, нужно ехать туда, чтобы 
поздравить их с ним». Именно 
тогда руководители двух стран 
договорились снова встретиться 
через восемь лет в Пекине.

Президент России Владимир 
Путин, как и обещал, приехал в 
Китай и поздравил председателя 
КНР Си Цзиньпина с открыти-
ем зимних Олимпийских игр в 
Пекине, и это стало ещё одной 
яркой историей дружественных 
отношений между лидерами КНР 
и России. За последние годы 
Си Цзиньпин и Владимир Путин 
встречались 38 раз и более 100 
раз общались друг с другом раз-
личными способами, включая 
телефонные звонки и письма. Это 
уникальный случай среди лидеров 
крупных стран, показывающий 
стратегическое сотрудничество 
между двумя государствами и 
свидетельствующий о высоком 
уровне взаимного доверия и 
дружбы глав двух держав. 

Нынешний визит Президента 
РФ Владимира Путина в Китай — 
не только первая очная встреча 
глав двух государств за послед-
нее время, но и крупное событие 
в международных отношениях 
в начале этого года. Главы двух 
стран провели углублённый и 
полноценный обмен мнениями 
по китайско-российским отно-
шениям и ряду важных вопросов, 
касающихся глобального разви-
тия и стабильности, разработали 
план и наметили курс китайско-
российских отношений в новых 
исторических условиях.

В рамках визита между двумя 
странами было подписано почти 
двадцать документов о сотрудни-
честве в таких областях, как эко-
номика, торговля, инвестиции, 
энергетика и спорт, что заложило 
прочную основу для дальней-
шего углубления двустороннего 
практического сотрудничества. 
Главы двух государств опубли-
ковали «Совместное заявление 
Китайской Народной Республи-
ки и Российской Федерации о 
международных отношениях, 
вступающих в новую эпоху, и гло-
бальном устойчивом развитии», 
которое излагает совпадающие 
подходы Китая и России в во-
просах демократии, развития, 
безопасности, миропорядка, 
и имеет значительное влияние 
на совершенствование системы 
глобального управления в новой 
ситуации.

Символично, что встреча со-
стоялась во время «Праздника 
весны» —  Нового года по ки-
тайскому лунному календарю. 
Как гласит китайская мудрость, 
«планы на год составляй весной». 
«Встреча весны», несомненно, 
придаст больше жизненных сил 
китайско-российским отношени-
ям и откроет новую главу в раз-
витии двустороннего сотрудниче-
ства в постпандемийный период.

Объём двусторонней 
торговли увеличился 
на 35 процентов 

— В начале 2022 года 
министр иностранных дел 
РФ Сергей Лавров заявил 
на пресс-конференции, что 

отношения России и Китая от-
личает насыщенная повестка 
и уникальная архитектура 
двусторонних связей, какой 
у Российской Федерации нет 
практически ни с кем больше. 
Что вы думаете о развитии ки-
тайско-российских отношений 
за последний год?

—  Мы высоко ценим по-
ложительное высказывание 
Сергея Лаврова о китайско-
российских отношениях. Как не-
однократно заявляла китайская 
сторона, дружба между Китаем 
и Россией не имеет границ, в 
стратегическом сотрудничестве 
между двумя странами нет за-
претных зон. 

И можно сказать, что 2021-й 
—  был годом устойчивого про-
гресса в китайско-российских 
отношениях со множеством ярких 
моментов. Под руководством 
глав двух государств отношения 
всеобъемлющего партнёрства и 
стратегического взаимодействия 
между Китаем и Россией, всту-
пающие в новую эпоху, достигли 
невиданной высоты. Стороны 
торжественно отметили 20-летие 
подписания китайско-российско-
го Договора о добрососедстве, 
дружбе и сотрудничестве. Главы 
наших стран объявили о продле-
нии Договора, придав ему новый 
оттенок времени. Председатель 
КНР Си Цзиньпин поддерживал 
тесные контакты с Президентом 
РФ Владимиром Путиным, задавая 
ориентир развитию двусторонних 
отношений. Обе стороны твёрдо 
поддерживают друг друга в отста-
ивании своих коренных интересов, 
а взаимное политическое доверие 
и стратегическое сотрудничество 
«спиной к спине» продолжают 
непрерывно укрепляться.

— Укрепляется и сотруд-
ничество в экономической 
сфере? 

— Совершенно верно. Ки-
тайско-российское торгово-
экономическое сотрудничество 
выдержало двойное испытание 
пандемией и глобальным эко-
номическим спадом, продемон-
стрировав «лучший годовой по-
казатель». В прошлом году объём 
двусторонней торговли превысил 

140 миллиардов долларов, увели-
чившись более чем на 35 процен-
тов. И это новый рекорд. Россия 
стабильно занимает первое место 
в китайском импорте энергоно-
сителей, второе место в импорте 
сырой нефти и первое место в 
импорте электроэнергии, а Китай 
является крупнейшим торговым 
партнёром России.

Две страны разработали до-
рожную карту по высококаче-
ственному развитию торговли 
товарами и услугами и быстро 
движутся к цели, поставленной 
двумя главами государств, —  до-
стижение объёма двусторонней 
торговли в 200 миллиардов дол-
ларов в 2024 году. Обе стороны 
сплочённо ведут борьбу с эпиде-
мией и стремятся преодолеть её 
последствия для развития связей 
и сотрудничества в различных 
областях. 

Китай и Россия сражались 
плечом к плечу на междуна-
родной арене, работая сообща, 
чтобы способствовать многопо-
лярности мира и демократиза-
ции международных отношений, 
защищать международный по-
рядок, поддерживая ключевую 
роль Организации Объединён-
ных Наций, решительно проти-
востоять гегемонизму, силовой 
политике и другим злоупотре-
блениям, а также продвигать 
процесс политического урегу-
лирования международных и 
региональных горячих точек как 
крупные страны, демонстрируя 
свою ответственность за это, и 
играя ключевую роль в претво-
рении в жизнь подлинного муль-
тилатерализма и защите между-
народной справедливости.

Мы всецело готовы работать 
с российской стороной, руко-
водствуясь реализацией догово-
рённостей, достигнутых главами 
двух государств, неуклонно углу-
блять прочную дружбу и всесто-
роннее стратегическое взаимо-
действие между двумя странами, 
содействовать непрерывному 
преобразованию взаимного до-
верия между Китаем и Россией 
в результаты сотрудничества во 
всех областях, чтобы принести 
ещё больше пользы народам 
двух стран и всего мира.

«Зимние Олимпийские игры стали поистине грандиозным событием»
Генеральный консул КНР в Екатеринбурге господин ЦУЙ Шаочунь выразил надежду, что в ближайшее 
время спорт станет наиболее активным элементом народной связи между Китаем и Россией
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Вбрасывание шайбы проводит губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев

Дома и стены помогаютВ Верхней Пышме стартует чемпионат России по самбоДанил ПАЛИВОДА
Сегодня в Верхней Пышме 
начинаются соревнования 
чемпионата России по 
спортивному и боевому 
самбо. В течение четырёх 
дней сильнейшие 
спортсмены страны будут 
бороться не только за 
медали турнира, но и за 
путёвки на чемпионаты 
мира и Европы.Для Свердловской обла-сти это уже пятый чемпионат России по самбо, который при-нимает наш регион. В Верх-ней Пышме турнир проходил в 2006 и 2014 годах, а в Екате-ринбурге – 2003 и 2017 годах. На предстоящий националь-ный чемпионат зарегистриро-валось более 700 спортсменов со всей страны.Самбо – один из немногих видов единоборств, где при от-боре на международные со-ревнования действует спор-тивный принцип. Победите-ли национального первенства во всех категориях будут пред-ставлять Россию на чемпиона-те мира, спортсмены, занявшие вторые места – на чемпионате Европы. Нет никаких тренер-ских решений, советов, в сбор-ную отбираются только че-рез чемпионат России, поэто-му турнир всегда максимально конкурентный и интересный для зрителей.Чемпионат Уральского фе-дерального округа, который проходил в Верхней Пышме в декабре 2022 года и на кото-ром разыгрывались путёвки на чемпионат России, прошёл для свердловских спортсменов крайне удачно. Соревнования проводились в 15 весовых ка-тегориях (8 у мужчин, 7 у жен-щин), в 13 из них победы одер-жали представители нашего региона. И это при том, что ос-новные свердловские спорт-смены, чемпионы мира и Евро-пы, в чемпионате округа не уча-ствовали.– У нас многие опытные взрослые спортсмены уже име-ли путёвку на чемпионат Рос-сии. Например, Владимир 
Гладких, Альсим Черноску-
лов, Станислав Скрябин: все-

го двадцать человек. И они, со-ответственно, не боролись на первенстве округа. Мы специ-ально приняли такое решение, чтобы дать шанс отобраться другим нашим самбистам, ме-нее опытным молодым ребя-там, которые сейчас работают на перспективу. Таким образом, мы сумели увеличить наше представительство на чемпи-онате России, и, соответствен-но, повысить шансы на меда-ли и путёвки на международ-ные соревнования, – рассказал «Областной газете» главный тренер сборной Свердловской области, заслуженный тренер России Валерий Стенников.Таким образом, Свердлов-скую область на домашнем чемпионате России будут пред-ставлять более 80 спортсме-нов. Среди них есть как моло-дые спортсмены, выступаю-щие на юниорских и молодёж-ных чемпионатах, так и опыт-ные самбисты. Например, зри-тели верхнепышминского чем-пионата России смогут увидеть схватки шестикратного чемпи-она мира Альсима Черноскуло-ва. Свою первую медаль на на-циональном чемпионате Аль-сим выиграл ещё в 2003 году, став бронзовым призёром. По-сле этого он неоднократно по-беждал на чемпионатах Рос-сии, Европы и мира и является одним из самых титулованных представителей самбо. Несмо-тря на то что Черноскулову уже 38 лет, он по-прежнему продол-жает выступать и бороться за самые высокие места.

– Надо понимать, что за всю свою спортивную карьеру Аль-сим получал достаточно много повреждений, какие-то старые травмы всё равно так или ина-че дают о себе знать. Тем не ме-нее он настроен очень серьёз-но: хочет в очередной раз до-казать своё мастерство и вы-играть чемпионат страны, – от-метил Валерий Стенников.Выступит на турнире в Верхней Пышме и ещё один чемпион мира из Свердловской области – Владимир Гладких. На последних пяти чемпиона-тах России Владимир занимал второе место, уступая своему принципиальному сопернику 

– Саяну Хертеку. Трижды Вла-димир выигрывал чемпионат Европы, а в 2020 году Гладких заменил Хертека на чемпиона-те мира (Саян заразился коро-навирусом) и сумел завоевать золотую медаль. Саян и Влади-мир вновь будут выступать в одной категории, и их проти-востояние станет украшением турнира в Верхней Пышме.Не стоит забывать и про Уа-
ли Куржева – четырёхкрат-ного чемпиона мира по сам-бо, который с недавнего вре-мени представляет Свердлов-скую область. Он является дей-ствующим победителем чемпи-онатов России и мира, поэтому и на турнире в Верхней Пыш-ме будет одним из кандидатов на золотую медаль в своей ка-тегории.В женской части соревно-ваний у Свердловской области также есть действующие чем-пионки России. Олеся Посыл-
кина в категории до 72 кг будет защищать свой титул сильней-шей самбистки страны. Вооб-ще, прошлый чемпионат стра-ны для свердловских спортсме-нов стал плодотворным: наши самбисты заняли первое обще-командное место среди всех ре-гионов, завоевав одиннадцать наград (две золотые, три сере-бряные и шесть бронзовых). А на домашнем чемпионате свердловчане будут стараться улучшить этот результат и за-воевать как можно больше пу-тёвок на международные тур-ниры.

КАЛЕНДАРЬ
25 февраля
 мужчины: 58 кг, 71 кг
 женщины: 50 кг, 59 кг
 боевое самбо: 64 кг, 79 кг

26 февраля
 мужчины: 64 кг, 79 кг
 женщины: 54 кг, 65 кг
 боевое самбо: 88 кг, 98 кг

27 февраля
 мужчины: 88 кг, 98+ кг
 женщины: 72 кг, 80+ кг
 боевое самбо: 58 кг, 71 кг

28 февраля
 мужчины: 53 кг, 98 кг
 женщины: 80 кг
 боевое самбо: 98+ кг

Начало предварительных 
соревнований – в 10:00. 
Начало финалов – в 17:00. 
Турнир пройдёт во Дворце 
игровых видов спорта УГМК.

Альсим Черноскулов (в синем) уже побеждал на чемпионате России в Верхней Пышме в 2014 году
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Перерыв на хоккейНина ГЕОРГИЕВА
Руководители органов 
власти Свердловской 
области и игроки Ночной 
хоккейной лиги отметили 
День защитника Отечества 
на льду. Они сыграли 
товарищеский матч в 
спорткомплексе «Дацюк-
Арена».На лёд в том числе выш-ли вице-губернатор Олег Че-
мезов, министр промыш-ленности и науки Сергей Пе-
ресторонин, министр фи-зической культуры и спорта 
Леонид Рапопорт, детский омбудсмен Игорь Мороков. Также участие в игре принял полпред Президента России в УрФО Владимир Якушев.Поболеть за команды пришёл губернатор Евгений 
Куйвашев. Глава региона не смог выйти на лёд в качестве игрока, поскольку ещё не восстановился после трав-мы ноги. Зато он провёл сим-волическое вбрасывание, по-сле начался сам матч.

Команды разделились так, что в обоих коллекти-вах были и спортсмены-лю-бители, и чиновники. В ито-ге встреча завершилась со счётом 4:3 в пользу команды, за которую играл Владимир Якушев.

Напомним, «Дацюк-Аре-на» (названа так в честь дву-кратного обладателя куб-ка Стэнли, чемпиона ми-ра по хоккею, уральца Пав-
ла Дацюка) была построе-на на бюджетные средства и на деньги президентского 

гранта, полученного за по-беду местной команды «Нео-план» в турнире Ночной хок-кейной лиги — 2014. Сейчас на арене проходят игры Ноч-ной хоккейной лиги, трени-руются юные хоккеисты.


